

La Libertad



REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

En la zona del Ebro, el Ejército popular realiza jornadas de epopeya

CINCUENTENARIO

Misión política y misión histórica del Partido Socialista Español

A lo largo de sus cincuenta—quizá cincuenta y nueve—años de existencia, el Partido Socialista Obrero Español ha tenido, aparte la organización y defensa de los legítimos intereses de la clase trabajadora, una misión política que realizar—realizada plenamente—, como ahora tiene asignada una misión histórica de innegable sentido universal. Creado en un ambiente en el que todavía palpitaban las transformaciones políticas de España—casi flamante la Constitución del 76—, sus masas eran utilizadas hasta entonces como elementos de fuerza para sostén de cada una de aquellas transformaciones. Los políticos de aquel tiempo perfeccionaban el arte de sus promesas sugestivas, de sus programas reivindicadores, con frases que encendían el entusiasmo. Pero al pueblo auténtico se le dejaba eternamente en su miseria y en su esclavitud. En su defensa se levantaba alguna voz honrada, como la de Pi y Margall en su famoso discurso a favor de la Internacional. Los demás políticos—existen honrosas excepciones—, con su mala fe, obstaculizaban y agravaban los problemas de la clase trabajadora española.

El Partido Socialista Obrero Español empezó a desarrollar su misión política bajo el claro signo marxista—el movimiento se inició en Madrid—, sin preocupación autoritaria, atento a mejorar la condición social—y los intereses materiales—del obrero. (Actuación limpia y conducta acrisolada la de todos sus hombres representativos.) Cuando España empezaba a rodar por la pendiente de la decadencia, el Partido Socialista Español se hacía presente, sin connotaciones violentas, como una fuerza renovadora, apta para enfrentarse con cada momento y capaz para esclarecer el porvenir. A pesar de las promesas políticas a que nos hemos referido, se seguía usando la mayor parte del producto del trabajo. El evitar esto fue el mejor impulso organizador de Pablo Iglesias. Lucha con el antagonismo de intereses. Pero Pablo Iglesias logró los principios de la renovación de la vida social. Esto no se ha conseguido del todo, y lo prueba el que cientos de miles de obreros luchan en los frentes por la independencia y la dignidad de España de modo principal; pero también para lograr la completa emancipación de su esclavitud, disfrazada con el aspecto de la servidumbre, la cual quisieran hacer permanente los productores de la actual guerra civil.

Desde este momento arranca la nueva misión histórica del Partido Socialista Español. Por encima de todos sus problemas internos (no es de nuestra incumbencia analizarlos, y en nuestra admiración sólo cabe la magnitud del ideal, al lado del deseo de la más firme e indestructible unidad), las masas del partido se han incorporado íntegra y espontáneamente a la lucha por las armas contra el capitalismo reaccionario y contra la invasión de los países fascistas. Como dice exactamente el manifiesto de la Agrupación Socialista Madrileña, en la lucha han quedado miles de muertos, millares de víctimas de toda edad y sexo. Este es el sentido universal de la nueva misión histórica—junto a la de otros partidos y organizaciones—del socialismo español. En la contienda se defiende un ideal internacional: nada menos que la existencia y el decoro de los obreros del Mundo. Cimas del sacrificio, bandera clavada en la más alta de las cumbres humanas...

En el cincuentenario reaparece viva y palpitante el ejemplo historia del Partido Socialista Obrero Español. Y luminosa y rectilínea su actuación en nuestra guerra de independencia. Misión política y misión histórica en sus múltiples aspectos. También modelo de altruismo en cuanto sea sobreponer el supremo interés del país—ganar la guerra—a todos los demás. Para llevar a cabo ambos designios, y asimismo para cooperar a la reconstrucción política, social y económica de España, cuenta el Partido Socialista Obrero Español con potentes y cultos cerebros dirigentes y con masas de calidad, aptas para la feliz transformación.

Con motivo de la fecha gloriosa, LA LIBERTAD envía al partido y a sus líderes un nuevo testimonio de su ferviente admiración.

El jefe del Gobierno de Francia hace importantes declaraciones por radio que ocasionan una crisis

Reconoce sinceramente la gravedad de la hora internacional

París, 22.—El jefe del Gobierno, Sr. Daladier, en el discurso pronunciado anoche ante el micrófono, dijo: «Los conflictos guerreros y las diferencias internacionales predominan a la hora actual las preocupaciones de los pueblos. La guerra, que es encarnizada en España y en Extremo Oriente, en la Europa Central grandes Estados pasan revista a sus fuerzas, y para sus soldados y reservistas ya no hay un límite para la duración del servicio militar; sus obreros no tienen limitación de jornada, y la mayoría de los países del Mundo desarrollan una gran actividad. Todos estos hechos constituyen para Francia otras tantas advertencias. Ya he dicho que no crea en la fatalidad de la guerra. Como todos los antiguos soldados del frente, estoy resuelto a hacerlo todo para evitar a Europa el aniquilamiento de su civilización.

Sabed también que para servir nuestra voluntad pacífica hemos organizado nuestras propias fuerzas y hemos adoptado medidas apropiadas para acrecentarlas. Nadie piensa en el Mundo en menospreciar su potencia material y moral. También son conocidos los lazos de solidaridad que nos unen

de modernizar la maquinaria y aumentar la producción al extremo límite mediante el sacrificio de todos.

Anunció un plan de acción en el trabajo, la economía y la finanza, y exigió una tregua entre los franceses para consolidar la situación internacional, y con todo ello prometió salvar a Francia y salvar la paz.

«Desde hace algunos días—añadió—se han producido en Europa algunos hechos que han empeorado la atmósfera internacional y que se han reflejado en los mercados.

Yo estoy dispuesto a equilibrar el presupuesto y a realizar una enérgica revisión de los gastos que no figuren en él»

En torno de las manifestaciones de Daladier

París, 22.—Comentando el discurso de Daladier, «Le Figaro» dice:

«Estamos seguros de que todos y cada uno cumplirán con su deber en cuanto el Gobierno se decida a cumplir el suyo. Esperamos sus actos.»

«Le Populaire» no aprueba el discurso y añade:

«Queremos esperar que los temores de la mayoría sean disipados en breve.»

Las dimisiones originadas por el discurso de Daladier

París, 22.—Los amigos del señor Ramadier afirman que éste ha dimitido con motivo del discurso pronunciado anoche por el señor Daladier, y en el que habló de la modificación de la ley de cuarenta horas sin haber consultado al ministro del Trabajo, Ramadier estuvo esta mañana en la estación para recibir a Frossard, al que puso al corriente de su decisión, y Frossard se solidarizó con la misma. El presidente del Consejo recibió esta mañana al Sr. Bonnet. También recibió al Sr. Magre, secretario de la Presidencia de la República, al que pi-

EL PARTO DE LOS MONTES SE VERIFICA EN BURGOS

La descarada respuesta de los "nacionalistas" produce un estupor desastroso, pues se la considera una verdadera burla

Londres, 21.—Se conoce el texto de la respuesta dada por el cabecilla Franco al Gobierno inglés a propósito del plan británico para la retirada de los voluntarios extranjeros de España.

Los rebeldes declaran en su nota que desean cooperar a los esfuerzos del Comité de no intervención para mantener la paz, por lo que aceptaron en principio la nota de 18 de Noviembre de 1937 sobre la retirada de un número igual de voluntarios extranjeros de cada parte, proponiendo entonces la cifra de 3.000. Ahora reiteran la aceptación de esa retirada de voluntarios y están dispuestos, para probar sus buenos deseos, a elevar a 10.000 el número de voluntarios que deba ser retirado inmediatamente, con garantía de reciprocidad en el campo gubernamental y de que ningún voluntario evacuado regresará a España, siempre que sean concedidos previamente los derechos de beligerancia.

Los rebeldes ofrecen también, a título de concesión extraordinaria, el establecimiento de puertos de seguridad, uno catalán y otro en Levante, para la libre entrada de los barcos que transporten productos alimenticios.

Desean también ofrecer su colaboración a la definición y limitación del concepto de objetivos militares para reducir en lo posible los riesgos a las poblaciones civiles.

Los fasciosos hacen a lo largo de todo el documento énfasis protestas de su deseo de que el conflicto español no turbe la paz de Europa, y señalan una serie de puntos para mejorar el plan del Comité de no intervención, pidiendo la inmediata concesión de los derechos de beligerancia, que les pertenece de derecho, y protestan de que se les ofrezca ese derecho con ciertas mermas que le quitan todo su valor.

El documento termina diciendo que en estas condiciones se verían

El embajador de Francia y el encargado de Negocios de Inglaterra visitan al señor Alvarez del Vayo

Barcelona, 23 (dos madrugadas). El ministro de Estado, Sr. Alvarez del Vayo, recibió ayer tarde la visita del embajador de Francia, monsieur Labonne, y la del encargado de Negocios del Reino Unido, mister Leche.

Regreso del jefe del Gobierno

Ayer tarde regresó de su viaje al Extranjero el jefe del Gobierno, doctor Negrín.

dió pusiera al Sr. Lebrun al corriente de la situación.

Los Sres. Ramadier y Frossard estuvieron a última hora de la mañana en el ministerio de Obras públicas, donde conferenciaron con el ministro de Educación, Jean Zay.

Los dos ministros dimisionarios

París, 22.—Los Sres. Frossard, ministro de Obras públicas, y Ramadier, ministro del Trabajo, han dimitido. El Sr. Daladier ha aceptado estas dimisiones y hará esta tarde una comunicación a la Prensa.

Los nuevos ministros en el Gobierno frances como solución de la crisis

París, 22.—El jefe del Gobierno ha sometido a la aprobación del presidente de la República los nombramientos de los Sres. De Monzie y Pomaret para sustituir a los Sres. Frossard y Ramadier en las carteras del Trabajo y Obras públicas.

La falta de espacio nos obliga a dejar para mañana el debido comentario a la contestación que Italia y Alemania, por medio del cabecilla Franco, han dirigido al Comité de no intervención, respecto a la retirada de voluntarios

obligados a hacer concesiones sin recibir las necesarias compensaciones.

Se considera en París que la contestación hace imposible la retirada de los voluntarios

París, 21.—La nota de los rebeldes de Burgos contestando a la propuesta inglesa sobre la retirada de extranjeros, será objeto de escrupuloso análisis en Londres y París.

Dicha contestación supone hacer imposible la inmediata puesta en vigor del plan de Londres, dejando únicamente la posibilidad de que continúen las negociaciones, sirviendo para ello las reservas que se formulan en la contestación.

Los hombres de Estado, sin embargo, se encuentran hoy absorbidos por los asuntos de Checoslovaquia, y creen, por lo que respecta a España, que es como para suponer que la actual situación de la guerra no tenga un desenlace próximo.

La opinión general, conocida los términos de la contestación de los fasciosos, es que se trata con ella de que transcurra el tiempo sin retirar a los alemanes e italianos de sus filas.

Otro de los propósitos de la respuesta es, sin duda, coincidiendo con las impresiones que se tie-

nen en Berlín, el que se conceda a los rebeldes los derechos de beligerancia mediante determinado acuerdo, que los nazis considerarían satisfactorio, y, en consecuencia, la propuesta inglesa habría de ser modificada, que es lo que seguramente se pretende.

Chamberlain estudia detenidamente la contestación de los rebeldes

Londres, 22.—Lord Halifax regresará mañana a esta capital, como está anunciado y recibirá seguidamente al presidente del Comité de no intervención, lord Plymouth, con el que cambiará impresiones sobre la contestación recibida del rebelde Franco. También es probable que el jefe del Gobierno tome parte en esta conferencia, pues esta tarde Chamberlain estuvo en su despacho estudiando detenidamente el documento de Burgos, el cual, indiscutiblemente, ha producido muy mala impresión en Londres. Parece que no habrá ninguna resolución impremeditada. La semana se dedicará seguramente a consultas con el Gobierno francés y los principales representantes de las potencias firmantes del acuerdo de no intervención. Se dice que no existen razones para que se reúna el Comité de no intervención por ahora.

Opiniones de la Prensa francesa

París, 22.—Comentando la respuesta de Franco al plan británico, el «Petit Parisien» dice:

«Franco afirma que está dispuesto a no dejar que se atente a la independencia de España.»

El periódico, que no se fia de estas palabras, añade que conviene tomar nota de ellas.

«L'Ordre» escribe:

«Franco no da una satisfacción a Chamberlain. Para que desprecie las proposiciones británicas hace falta que esté bien seguro de sus aliados o bien mandado por ellos. ¿Por qué arroja la máscara Mussolini? ¿A qué extremos está resuelto? ¿Cómo pueden tomarse en serio todavía las promesas de Franco de mantener la integridad y la independencia del territorio español? Cuando hubiera conquistado España es cuando sería menos dueño de ella. Pero no la conquistará.»

«Le Populaire» declara:

«Ni Francia ni Inglaterra pueden quedar en la posición humillante en que las coloca la respuesta de Franco.

La apertura inmediata de los Pirineos es una necesidad que el Gobierno no tiene derecho a diferir.»

Opiniones de la Prensa inglesa

Londres, 22.—Comentando la respuesta del cabecilla rebelde Franco, el «Times» la encuentra decepcionadora, y dice que «es difícil ver en ella otra cosa que una negativa disimulada.»

«En lo que se refiere a los derechos de beligerancia—añade el periódico—, es difícil comprender por qué si Franco está dispuesto a la retirada de 10.000 voluntarios inmediatamente se le concedidos dichos derechos, se niega a hacerlo antes, a pesar de la promesa internacional. Por el contrario, la propuesta de Burgos de una retirada igual de voluntarios de ambos campos en lugar de la retirada proporcional propuesta en el plan, daría a los republicanos pleno derecho a decir que se trataba de una comedia.»

El «Daily Telegraph and Morning Post» dice que el principio aprobado por el Comité debe ser tanto más defendido y mantenido cuanto que es de importancia capital para todos los países que puedan verse mezclados en el porvenir de una guerra.»

El periódico califica de «poco pertinentes» los argumentos de Burgos y hace ver que la respuesta constituye prácticamente una negativa a todas las proposiciones esenciales del plan y que el Comité de no intervención va a encontrarse ante un problema difícilísimo.

El periódico añade que al juzgar injusta la retirada proporcional de voluntarios, los rebeldes admiten implícitamente que combaten con ellos mayor número de extranjeros que con los republicanos.

El «New Chronicle» declara: «La respuesta del traidor Franco equivale a una negativa. Además, las noticias sobre la continuación de la intervención italiana son consideradas aun en Downing Street como tan graves, que nuestro encargado de Negocios en Roma recibió instrucciones para plantear preguntas concretas a este respecto. Si se relacionan estos dos hechos, sólo pueden significar una cosa: que el Acuerdo angloitaliano, que todavía no está en vigor, no lo estará ya nunca, porque está muerto.»

INFORMES OFICIALES

Los enemigos de España, enérgicamente rechazados en el Este, Levante y Extremadura

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional del domingo: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Durante la noche, las fuerzas enemigas intentaron pasar el puente de la Presa de Camarasa, siendo obligadas a replegarse, después de sufrir bajas vistas. En la zona del Ebro, las tropas al servicio de la invasión han proseguido sin interrupción sus ataques contra nuestras posiciones de Villalba de los Arcos. La aviación de los invasores actúa de modo constante sobre las líneas republicanas; pero los soldados españoles mantienen heroicamente sus posiciones sin variación sensible, causando a los atacantes costosisimas pérdidas.

LEVANTE.—Han sido rechazados totalmente varios golpes de mano a nuestras posiciones de Rincón de Masunda y cotas 1.630 y 1.670, en la zona de El Toro. Las tropas españolas rechazaron también un ataque enemigo a Barranco Resinero.

EXTREMADURA.—Las fuerzas al servicio de la invasión atacaron, en las primeras horas de hoy, por el sector de Puente del Arzobispo, intentando cruzar el río Uso. Fueron enérgicamente rechazadas. Consiguieron ocupar, después de costosos intentos, vértice Peladilla, en la misma zona.

En los demás frentes, sin noticias de interés.»

AVIACION EXTRANJERA

Diez trimotores alemanes bombardean desde gran altura las poblaciones de Tarragona y Reus

«En la jornada de ayer, los aparatos de la invasión agredieron a las poblaciones civiles de Alicante, Benidorm, Gandía y Oliva, causando víctimas.

A las 11,20 horas de hoy, diez trimotores Junker bombardearon, desde gran altura, Tarragona y Reus. La caza real persiguió a los aviones extranjeros, que huyeron en dirección a Mallorca.»

En el frente del Ebro fué derribado un Heinkel, siendo hecho prisionero el piloto

Barcelona, 22.—Ayer, en el frente del Ebro, fué derribado por nuestras armas de tierra un avión enemigo, marca Heinkel. El aparato cayó en terreno fascioso; pero el piloto, de nacionalidad alemana, fué hecho prisionero por las tropas republicanas, ya que el viento impulsó el paracaídas hacia nuestras líneas.

Las fuerzas invasoras siguieron estrellándose ante la firmeza heroica de nuestros soldados, perdiendo cinco tanques y dos aviones, que fueron derribados por el fuego de nuestros antiaéreos

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional de anoche: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Las fuerzas invasoras siguen estrellándose en la zona del Ebro ante la firmeza heroica de nuestros soldados, que les causaron incalculables pérdidas en hombres y material. Incesantemente las tropas de la invasión han atacado nuestras posiciones con apoyo de gran cantidad de tanques y actuación constante de la aviación extranjera. Cuatro tanques han sido inutilizados por el fuego de nuestras armas, habiéndose recogido la documentación de los cadáveres de sus ocupantes, demostrativa de la nacionalidad italiana de los mismos, así como de la unidad a que pertenecían.

De la intensidad incomparable de los combates y del heroísmo de las tropas españolas es buena muestra la lucha desarrollada en la cota 444, al suroeste de Villalba de los Arcos, que a las 10 horas atacaba el enemigo, siendo totalmente rechazado. Después de intensa preparación artillera y de aviación, precedido de doce tanques, insiste en sus intentos, siendo rechazado de nuevo e inutilizándose un tanque. Reforzados sus quebrantados cuadros, atacó fuertemente durante dos horas consecutivas, consiguiendo ocupar dicha cota, siendo desalojado de la misma en un enérgico contraataque. Las fuerzas españolas, que mantienen en todos los sectores su línea sin variación sensible, consiguieron derribar por fuego antiaéreo un Heinkel 111, que cayó en nuestro campo, siendo capturado uno de sus tripulantes que se lanzó en paracaídas.

La Aviación republicana actuó eficazmente durante toda la jornada, ametrallando nuestras cazas desde alturas inferiores a 50 metros las filas y concentraciones enemigas, cau ando en ellas muchas bajas. Nuestros aparatos de bombardeo actuaron con gran eficacia sobre una concentración de tanques italianos, apreciándose perfectamente los destrozos producidos por las bombas en los mismos. En otro de los bombardeos fué incendiado un polvorín que el enemigo tenía situado en la zona batida, habiendo visto nuestras tropas de tierra como acudían al lugar indicado muchas ambulancias.

LEVANTE.—En la zona de Altea de Arriba fué enérgicamente rechazado un golpe de mano enemigo. Nuestros antiaéreos derribaron un trimotor italiano Savoia 81, que cayó incendiado.

EXTREMADURA.—Las fuerzas al servicio de la invasión prosiguieron su ofensiva en el sector de Puente del Arzobispo, avanzando hasta Navas de Ricomalillo e inmediaciones de El Campillo, donde se lucha fuertemente, habiendo conquistado las tropas españolas, en la jornada de hoy, las alturas dominantes del primer pueblo citado. Un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones al noroeste de Aldeanueva de San Bartolomé, fué rotundamente rechazado. La cota 956, al suroeste de Peñalsordo, que domina el pueblo de Zarza-Capilla, ha sido reconquistada por los soldados leales.

CENTRO.—En el sector de Carabanchel, el enemigo voló una mina, ocupando el embudo producido por la explosión, del que fué desalojado horas más tarde en contraataque propio.

ANDALUCIA.—Sin noticias de interés.»

Acto conmemorativo en el cincuentenario del Partido Socialista

Intervinieron, como oradores, Gómez Egido, Felipe García y Enrique de Francisco

En el teatro Chueca se celebró anteayer por la mañana la gran asamblea de la Unión de Grupos Sindicales Socialistas...

Los camaradas Juan Gómez Egido y Villada ocuparon la presidencia. Felipe García, secretario de la Unión de Grupos...

En el mitin en el cine Durruti, Oradores: Manuel González Morales, Francisco López Rodríguez y Vicente Valls.

Día 24.—A las seis de la tarde, mitin en el Circolo Socialista del Pacífico (Pacífico, 62). Oradores: Regina García, Francisco de Toro y Antonio Carrasco.

Día 25.—A las siete de la tarde, acto público en el Circolo Socialista del Este (O'Donnell, 8). Oradores: Carmen Cuell y Alfonso Maeso.

Día 26.—A las seis de la tarde, festival y mitin en el cine Proyecciones. Oradores: Sócrates Gómez, Carlos Rubiera y Vicente Miranda, que presidirá.

Día 27.—A las seis de la tarde, mitin y festival en el cine Metropolitan. Oradores: Felipe García, Julio de Mora y Laureano Pérez.

Día 28.—Gran mitin en el Monumental Cinema, a las diez de la mañana. Oradores: Juan Gómez Egido, que presidirá; Wenceslao Carrillo y Enrique de Francisco.

Otros actos. En Madrid y en provincias se celebraron otros actos conmemorativos del 50.º aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español...

En el mitin celebrado en Montserrat intervino el ministro de Estado, Alvarez del Vayo.

Un manifiesto de L. Agrupación Socialista Madrileña. La Agrupación Socialista Madrileña se dirige a los trabajadores de la capital con motivo del 50.º aniversario del partido en el manifiesto que reproducimos a continuación:

«Acordado por la Comisión ejecutiva de nuestro partido dedicar la presente semana a conmemorar el 50.º aniversario de la celebración del primer Congreso nacional, en que se ratificó y amplió su programa y se dio al partido una forma orgánica, es natural que la Agrupación Socialista Madrileña se apreste a celebrar los actos que llenan tal fin, no tan sólo por acatamiento al acuerdo del organismo superior, sino también porque su emoción y sus sentimientos la llevan voluntariamente a la celebración de estos actos, que marcan para el partido en general, y para esta Agrupación en particular, una fecha por muchos conceptos trascendente.»

Sin querer concederle otra importancia que la que corresponde a los sentimientos y a los afectos, sin prurito alguno localista, no podemos dejar de recordar que fue Madrid donde se constituyó oficialmente el Partido Socialista Obrero Español; que el Comité de Madrid fue el primer núcleo que sirvió de base para la constitución y desarrollo del partido, y que la Agrupación Madrileña ha sido cerebro que ha inspirado en su mayor parte todo el movimiento socialista y obrero de España.

Legítima satisfacción para nosotros, pero también grave responsabilidad la de continuar la limpia historia, la rectilínea conducta de todos los hombres que, mereciendo la confianza de sus representantes, conquistaron para el partido y para la Agrupación Socialista Madrileña la autoridad legítima de que gozan.

No son cincuenta años período dilatado en la vida de un pueblo; lo es importante en la vida de un partido político cuando éste va llenando día a día de contenido la vida política del país e infiltrando en las masas productoras el espíritu que debe animar a todos sus actos, en cuanto componentes de una clase social que aspira a su completa liberación.

El Partido Socialista ha llenado cumplidamente su misión a partir del día de su nacimiento: 2 de Mayo de 1879. Tan cumplidamente, que por su actuación constante, su fiscalización minuciosa, su moral inigualada, su conducta siempre transparente y firme, ha contribuido, podemos decir que casi de modo decisivo, a transformar la fisonomía política de nuestro país, a sanear su administración, a situarlo internacionalmente en condiciones más favorables. La clase trabajadora ha ascendido, en cuanto a sus condiciones de orden material, merced a su acción política; en uno y otro sentido, siempre directamente inspirada por el Partido Socialista Obrero Español y con su apoyo en todos los órdenes.

Se recibió su nacimiento con la hostilidad natural en el que presiente que el nuevo organismo es portador de la misión histórica de poner fin a todas las injusticias, de acabar con todo privilegio, de transformar la vida social de tal modo que venga a ser un todo armónico en substitución del desorden sobre el que impera el régimen capitalista. Sus hombres representativos y cuantos, junto a ellos, han luchado por los ideales de redención, se han visto vejados, calumniados, perseguidos por todos los medios y en dondequiera que se hallasen. Miles de muertos, millares y millares de víctimas de toda edad y sexo tiene a su cargo el capitalismo español, pretendiendo ahogar la voz de los

nuevos evangelistas, queriendo a toda costa hacer desaparecer el Partido Socialista y la organización por él inspirada. Y todo ello para acabar reconociendo, siquiera sea con desgana, que sólo en el socialismo se encierra la verdad, y con ella la solución de los problemas que afligen a la sociedad presente.

La juventud ha encontrado en el Partido Socialista, manantial de experiencias y conocimientos, conductas en que inspirarse, el magisterio del que no puede prescindirse y el guía difícilmente sustituible. La mujer, no ya sólo como trabajadora, sino como ciudadana, ha conquistado sus derechos políticos—a pesar de la resistencia prevista de los políticos burgueses—merced a la actuación del Partido Socialista, en cumplimiento de sus deberes.

España vive en régimen republicano porque nuestro partido puso en la balanza de sus destinos todo su peso. España será la muralla en que se estrelló el fascismo internacional; España será completamente libre e independiente, por

que el Partido Socialista, en unión de toda la clase trabajadora, ama su libertad y su independencia sobre todas las cosas, y en tanto puede registrar los latidos del corazón de sus hombres, su libertad y su independencia estarán aseguradas.

Una vida prolongada sin hechos que la justifiquen y la enaltecen es un aparato registrador de horas, meses y años, sin otro valor apreciable que el de su mecanismo.

Una vida esmaltada por la defensa de ideas sublimes, de actos de abnegación y sacrificio, de magisterio paciente y desinteresado, de trabajo cotidiano en pro de la felicidad humana, es una vida honorable y digna.

Todo eso es lo que significa el medio siglo largo de actuación del Partido Socialista Obrero Español. ¡Trabajadores! Considerémoslos honrados mostrando a nuestro partido como la más alta representación de nuestra clase.

Por el Comité, el secretario, E. de Francisco.

Madrid, 21 de Agosto de 1938.

que el Partido Socialista, en unión de toda la clase trabajadora, ama su libertad y su independencia sobre todas las cosas, y en tanto puede registrar los latidos del corazón de sus hombres, su libertad y su independencia estarán aseguradas.

Una vida prolongada sin hechos que la justifiquen y la enaltecen es un aparato registrador de horas, meses y años, sin otro valor apreciable que el de su mecanismo.

Una vida esmaltada por la defensa de ideas sublimes, de actos de abnegación y sacrificio, de magisterio paciente y desinteresado, de trabajo cotidiano en pro de la felicidad humana, es una vida honorable y digna.

Todo eso es lo que significa el medio siglo largo de actuación del Partido Socialista Obrero Español. ¡Trabajadores! Considerémoslos honrados mostrando a nuestro partido como la más alta representación de nuestra clase.

Por el Comité, el secretario, E. de Francisco.

Madrid, 21 de Agosto de 1938.

tado, cosa que no excluye que se hayan realizado algunos «relevo», sobre los cuales el Gobierno británico desea ser informado. En general, parece que Ciano ha contestado a las preguntas del encargado de Negocios inglés mediante «contraacusaciones» e invocando supuestas infracciones al acuerdo de no intervención cometidas por otras potencias, especialmente por Francia, y que ha declarado que, a pesar de su buen deseo, cada vez le era más difícil respetar los acuerdos de no intervención, puesto que otros países, según él, no los respetan.

Estas cónicas manifestaciones del político italiano han causado malestar y disgusto en los círculos ingleses, a los que no han convenido, y estiman que no existe prueba alguna de las gratuitas afirmaciones que hacen el Gobierno y la Prensa italianos.

Terminado este discurso, y a los acordes del Himno de Riego, se hizo entrega al coronel Ardió del pergamino y las insignias concedidas.

Brevemente dirigió la palabra a los concurrentes el coronel Ardió.

Modestamente agradeció el homenaje, hablando de la emoción que sentía. Dió las gracias al Gobierno de la República, y dijo que todo lo ha hecho el Cuerpo de Ingenieros. Pidió la medalla del Valor para el batallón de Servicios auxiliares.

El público aclamó al coronel Ardió, terminando el acto a los acordes del himno nacional.

Un acto de justicia que solicitamos del Gobierno de la República

El día 16 de Marzo de 1937 fué fusilado por los fascios el que fué alto comisario en Marruecos, Sr. Alvarez Buylia. No es menester renovar aquí la trayectoria liberal de este apellido, que tanto ha contribuido en España a exaltar y honrar con su esfuerzo las ideas auténticamente liberales.

La esposa del fusilado estuvo también presa durante algún tiempo en uno de los feudos más dominados por los ruidores, en Tetuán. Allí se halla en la actualidad, en lo que los negros llaman «libertad bajo vigilancia». El hijo único del matrimonio, Ramón Alvarez Buylia, se trasladó desde Tánger a Barcelona, se presentó a las autoridades y presta servicio en la actualidad como piloto del arma de Aviación.

Explicados los antecedentes, he aquí el acto justiciero que solicitamos de los gobernantes, especialmente del señor ministro de la Defensa; que ya que funciona una Comisión flamante para organizar de modo o absolutamente neutral y equitativo un canje o cambio de prisioneros y detenidos entre ambas zonas, que se estudie el modo de traer a esta parte leal a esa dolorida señora que ha soportado el enorme dolor de haber sufrido el fusilamiento de su esposo. Se llama la respetable viuda doña Blanca Aldana Redondo.

Comienzan las deliberaciones de la 34.ª Conferencia Interparlamentaria

La Haya, 22.—Ha comenzado sus trabajos la 34.ª Conferencia de la Unión Interparlamentaria.

Asisten 420 delegados en representación de 24 países.

Ha sido elegido presidente el jefe de la Delegación holandesa, señor Bongarts.

En la retaguardia facciosa se repiten los síntomas de grave descomposición

Bayona, 22.—A pesar de la reserva que se guarda y de las medidas adoptadas por las autoridades franquistas, se sabe que siguen registrándose numerosos atentados y golpes de mano contra las fuerzas nacionalistas dentro del territorio de su mando.

Ayer, hacia las tres de la tarde, un camión repleto de soldados nacionalistas que se dirigía de Pamplona a Behovia fué agredido con fuego de ametralladora. Aunque de ello se guarda el silencio más absoluto, parece que no es la primera vez que se producen hechos de esta naturaleza. Los frecuentes convoyes militares son frecuentemente agredidos en plena carretera y destruidos misteriosamente automóviles y camiones.

Una interesante fiesta teatral

En el saloncito teatro de la Base de Instrucción de la cuarta división se celebró durante la noche del sábado una culta fiesta teatral, a cargo del Cuadro artístico que dirige el capitán Joaquín Pérez Rincón. Como obra de prueba se presentó la zarzuela del maestro Sorozabal «La del manojo de rosas», desempeñando el mismo Pérez Rincón el papel de don Pedro Boiero, figura destacada de la zarzuela. Todo el personal del Cuadro artístico logró con su entusiasmo y capacitación que resultase «La del manojo de rosas» un acto de gran interés, tanto en lo que concierne a las partes, como a los coros, como a la orquesta, dirigida de forma inteligente por el maestro Carbó.

Como fin de fiesta bailó Palomita González Fernández, criatura graciosísima de siete años, y recitó poesías Carmina Morán.

Concurririeron al festival, que finalizó con un elocuente discurso de Régulo Martínez, distintas personas de nuestro Ejército popular, el comandante Oliva, jefe de la división, y Francisco Carcellé, jefe de la Base, entre ellos. Nos adherimos a las muchas felicitaciones que recibió el capitán director del interesante Cuadro artístico y el pundonoso, culto y valeroso jefe de la Base, comandante Carcellé.

EL TEATRO HOMENAJE A BENAVENTE Y LOS QUINTERO

El domingo se celebró en el teatro de la Zarzuela el homenaje a Benavente y los Quintero, organizado por Solidaridad Internacional Antifascista.

El teatro, completamente lleno de público, con asistencia de las autoridades, resultó de gran brillantez. Se representaron «Los interiores creados» y «La patria chica».

Descollaron en la interpretación de las obras elegidas la eminente cantante Matilde Vázquez y el actor Manolo París.

EL ASUNTO DEL ESPAÑOL, RESUELTO

El Pleno de la Junta de Espectáculos ha recibido una comunicación de la Alcaldía-Presidencia que determina la posición y el criterio del Consejo municipal en el asunto del Español.

Algunos de los señores que determinan la amplitud de la autonomía del Municipio derivada del cumplimiento del contrato con el Grupo García Lorca.

Por tanto, la Junta de Espectáculos continuará interviniendo en la organización artística y administrativa del teatro Español hasta que el citado Grupo García Lorca cumpla su compromiso con el Ayuntamiento, que termina el 21 de Octubre próximo.

Los Tribunales de Justicia

Vista de la causa contra una presunta marquesa

Barcelona, 22.—Ante el Tribunal Especial comenzó la vista de la causa contra María Josefa Dolls, que se hacía pasar por marquesa de Villarreal, y tres procesados más, acusados del delito de alta traición. La vista no terminará hasta el mediodía de hoy.

Informes de Barcelona

Se inaugura el transporte submarino de correspondencia

Barcelona, 22.—Se ha verificado el primer servicio de transporte submarino de correspondencia, que ha de ser de extraordinaria utilidad. El franquico se hace con sellos especiales.

Explosión en un almacén de películas

En un cobertizo de la parte trasera de la casa número 29 de la calle de Batlló, destinado a almacén de películas, se produjo una explosión seguida de un incendio que fué sofocado rápidamente.

Homenaje al comisario González Molina

El pasado domingo le fué impuesta al comisario inspector de división Manuel González Molina la medalla de Sufrimientos por la patria.

Se celebró el acto, inspirado en un laudable criterio de austeridad y sencillez, bajo la presidencia del comisario inspector del Ejército del Centro, tenientes coronel Busto y Otero, un representante del general Cardenal y el comisario director de la Escuela Superior de Comisarios de Madrid, asistiendo muchísimos mandos militares y políticos y el delegado d. Prensa y Propaganda, Miguel San Andrés.

Hicieron uso de la palabra, en términos altamente encomiásticos por el homenajeado el teniente coronel Otero y el comisario, que para el homenajeado, el teniente González Molina, quien, con palabra emocionada, agradeció el galardón, ofreciendo el homenaje a los comisarios y soldados caídos en la lucha.

LABOR POLICICA

Detención de desertos, derrotistas, prófugos y especuladores

La Policía madrileña continúa su labor depuradora, y en las últimas veinticuatro horas ha practicado las siguientes detenciones:

Por pertenecer a Falange: José Fernández Vega y Carlos Conradi Benito.

Por supuestos desafectos: Claudio Segano Ruiz, Tomás Sánchez Gallego, Eladio Ruiz García, José Paz García, Manuel Jiménez Díaz y Vicente Torres Menéndez.

Por derrotistas: Felisa Vega Hernández, Rosario Gálvez Gil y Leoncio Solís de la Serna.

Por desertores: José V. Moreno Raposo y Luis Fernández Nieva.

Por prófugos: Pedro Rojo Pérez y Manuel Rodríguez Iglesias.

Por apagarar viveres: José González Medina.

Por vender a precios abusivos: Manuel Pérez Tejero.

Por vender carne de burro: Vicente Aranz Casado, Joaquín Arriba Marín, Juan Peña Rosado y Luis Pérez Carvajal.

Todos los detenidos pasaron a disposición de los correspondientes Tribunales.

Espectáculos

GARCIA LORCA.—6, Pide por esa boca! (superfesta excepcional).

IDEAL.—5,30, Molinos de viento. El cabo primero. La vara de alcalde (gran éxito).

A las 6,30 ASCASO.—Malvaloca (hermanos Quintero).

BARRAL.—Lo que hablan las mujeres (gran éxito).

COMEDIA.—Los cuatro caminos (gran éxito cómico).

CHUECA.—Gente de Madrid (de Benito Crippa; gran éxito).

ESLAVA.—¡Ay, mi Niño! (clamoroso éxito de esta compañía).

ESPAÑOL.—Yerma (de García Lorca; últimas representaciones).

FUENCARRAL.—El barbero de Sevilla y Juegos malabares (resistencia).

JOAQUIN DICENTA.—Las faldas (graciosísima revista).

LARA.—Por un beso de tu boca... (éxito extraordinario).

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL DOMICILIO PROVISIONAL VELAZQUEZ, 42, Y HERMOSILLA, 26 TELEFONOS 57972, 57973 Y 57974

Homenaje al comisario González Molina

GENOVA.—6, El gran Ziegfeld (en español); Myrna Loy, Louise Rainer, William Powell).

A las 5 y 7 de la tarde ASTUR.—Rumbo al Caro (español); por Ricardo Núñez).

AVENIDA.—Materiedad (una película singular, no apta para menores; segunda semana).

BARCELONA.—Amar en ayunas (Carole Lombard).

BATALLON.—Centinela, alerta! (español).

CAPITULO.—La gran aventura de Silvia (en español); Katharine Hepburn-Gary Grant).

DORE.—El guap (James Cagney).

ENGOMENADO.—Tres caballeros de frac y El honor del batallón (caballista).

FIGARO.—Polvorilla (Jean Harlow).

GOYA.—La novia del gángster (Ginger Rogers).

LATINA.—Una mujer en peligro (español).

MONUMENTAL.—Pat, Patachón y Compañía y La tierra de los desaparecidos (caballista).

PADILLA.—El billete premiado (graciosísima).

PALACIO DE LA MUSICA.—Wonders-Bar (magnífica revista); por Dolores del Río).

ROYALTY.—La comedia de la vida (Carole Lombard y Lionel Barrymore).

SALAMANCA.—Viaje de ida (William Powell-Kay Francis).

TIETUAN.—Mártir del honor (en español).

TIVOLI.—El triunfo de la carne (sensacional).

CINES DE SESION CONTINUA De 11 mañana a 9 noche ACTUALIDADES.—Odetta (Francesca Bertini).

CALATRAVAS.—Juanita (opereta, con la Orquesta Rode).

CARRERAS.—El pequeño vagabundo (Bobby Breen).

GONG.—Viva el amor (alegre revista).

MADRID-PARIS.—La bella Adeline (opereta, por Irene Dunne).

De 5 tarde a 9 noche BELLAS ARTES.—El juramento de Lagarida (en español).

BENAVENTE.—¡Ay, que me caigo! (Harold Lloyd).

MAQUINA DESCRIBIR en buen estado compro. Tel. 13787 COMPANEROS. Ingresad en la Asociación Oucra de Vecinos-Inquilinos de Madrid Hernán Cortés, 13; H.º 20321 Cuota mensual, 50 céntimos BRUNO LOPEZ DROGUERIA, PERFUMERIA, ARTICULOS DE LIMPIEZA ATOCCHA, 43 :: TELEFONO 11265 De interés para todo el gremio de sastrería y público en general Talleres colectivos CASA CARMENA Gran capacidad de producción — Instalación moderna DUQUE DE ALBA, 4; TELEFONOS 74256 y 72949 Confeción rápida y esmerada de toda clase de prendas de medida y confección para militar y paisano Especialidad en gardinas — Se admiten géneros Consulten condiciones Precios reducidos y especiales para unidades militares